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»Ohne Massenförderung geht’s nicht«
Von hannes delto

small talk

Studierende müssen sich immer mehr um die Finanzierung ihres Studiums sorgen. Denn mehr
Geld vom Bafög-Amt gibt es nicht. Ein Gespräch mit Stefan Grob vom Deutschen
Studentenwerk.

Die Kampagne »Bafög rauf« ist gescheitert. Das Bafög wird auch dieses Jahr nicht erhöht. Was
halten Sie davon?

Dass die Bundesregierung mit großer Nonchalance sagt, sie könne wegen der
Haushaltskonsolidierung beim Bafög nichts machen und die Studierenden sollten einen Kredit
aufnehmen, ist falsch, zu kurzsichtig und fast zynisch.

Wie ist die soziale Situation der Studierenden?

Ihre Lage hat sich mit der beginnenden Einführung von Studiengebühren verschärft. Dazu
tragen auch die gestiegenen Lebenshaltungskosten bei. Ein Viertel der zwei Millionen
Studierenden in Deutschland hat jetzt schon weniger als 600 Euro im Monat zur Verfügung. Und
ab dem Sommersemester wird sich die Zahl auf 1,4 Millionen erhöhen.

Die Förderbedingungen für ausländische Studierende verbessern sich, und Studierende mit Kind
sollen künftig auch einen Betreuungszuschlag bekommen.

Diese kleinen Verbesserungen sind begrüßenswert, aber letztlich sind das nur Reförmchen. Wir
brauchen eine Anhebung der Bedarfssätze um mindestens zehn Prozent, was übrigens auch der
Beirat für Ausbildungsförderung der Bundesregierung sagt. Und wir brauchen eine Anhebung
der Freibeträge beim Elterneinkommen um mindestens neun Prozent, damit mehr Studierende
in den Genuss von Bafög kommen können, gerade aus der Mittelschicht.

Im Gegensatz zum Bafög steigen die Ausgaben des Bundes für die so genannte
Exzellenzinitiative sowie für Spitzenforschung und Begabtenförderung.

Genau das passt nicht zusammen. Auch die Etats der Begabtenförderungswerke wurden
aufgestockt, was auch gut ist, aber nur zwei Prozent der Studierenden finanzieren sich durch ein
Stipendium. Umso unverständlicher ist es, dass sich beim Bafög nichts tut. Ohne
Massenförderung über das Bafög nützt jede Spitzenförderung nichts.
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Wird es in Zukunft statt Bafög nur noch Kredite geben?

Im Koalitionsvertrag steht, dass das Bafög in seiner jetzigen Darlehensform beibehalten wird. Es
gibt viele Anzeichen, dass das gesamte System der Studienfinanzierung in Deutschland stärker
auf Kredite umgestellt werden soll. Wir sind absolut dagegen, denn kein Studienkredit wird je
jene Wirkung haben wie das Bafög. Deshalb verstärken wir jetzt auch unsere politische
Lobbyarbeit.
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